

AICHI GAKUIN UNIVERSITY

# AG PRESS

大學だより

Mar. 2017 [vol.202]



# 平成28年度 学位記授与式 —お祝いの言葉—



## TOP MESSAGE



### 建学の精神を胸に、 自らの人生を 着実に切り開く。

愛知学院大学 学長 佐藤 悅成

誇りは自身の努力で築くもの、  
自信は周囲の評価で  
湧き上がるるもの。

ここに、2326名の皆さんに学士の学位を授与する運びとなりました。本学の学士課程を無事修了され、学位を取得されましたことに深く敬意を表するとともに、心よりお慶びを申し上げます。また、大学院の各研究課程を78名の諸君が修了式を迎えるに、心よりお慶びを申し上げます。これまでに、ご家族および関係者の皆様より頂戴いたしました厚いご支援に対し、大学として深く御礼申し上げますとともに、ご卒業・ご修了を心よりお慶

び申し上げます。

141年にわたる本学の歴史において、多くの卒業生諸君が既に社会で活躍されております。優れた創造力と実践力を備えた優れた創造力を社会に送り出せたことは、本学にとりまして大変名誉なことと誇りに思っています。

皆さんのが入学された時には、どなたもが大きな夢を抱いておられたことと思います。その実現に至る学びを本学に求め、学生生活の中で努力を重ねてこられました。その道筋こそが皆さんの成長そのものです。

社会に出たなら大道を正々

堂々と歩み続け、将来にわたって学び続けてほしいと願っています。自分の専門領域のみならず、広い知識を意欲的に吸収するよう心がけてください。その中で自らに対する誇りが生まれ、周囲からの評価を受けて自信が湧いてきます。誇りは自身の努力で築き上げるものであり、自信は周囲の評価で湧き上がるものです。

本学での学びは、多くを体験し、様々な知識を蓄え、それらを柔軟かつ合理的に組み合わせて、創造的に物事を考えるための訓練を積む期間であったと思います。社会に雄飛される皆さんは、与えられた様々な場面で、本学で身に

つけた「知識の実践と人格の向上に努力」（行学一体）し、「周囲との協働の中で感謝の気持ちを忘れない」（報恩感謝）という建学の精神を胸に活躍されることを期待しています。皆さんが修得した学問は、社会で実地に役立つこそ真価を發揮します。探求心を持ち続ければ、傲慢にならず、広く多様性を認めれる心を持ち続けて下さい。

永平寺を開いた道元禅師のことは、「人は鍊磨によりて仁となる」とあります。宝玉の原石も磨いてこそ初めて光りを放ち、人を魅了します。絶えず自らを省みて心を磨き、研鑽を積みつつ、人の痛みや社会の問題を敏感に感じとり、寛容であたたかな心を大切にして、活躍されることを中心願っています。

最後に、東日本大震災よりはや6年が経過しましたが、いまだ多くの方が苦難の中にみえます。本学もボランティア活動を継続して被災地の方々に寄り添つてまいりますが、皆さんも東北の悲しみ苦しみを忘れず、それぞれに出来ることで一日も早い復興を応援して下さればと願っています。皆さん一人ひとりが自らの人生を着実に切り開き、心豊かに社会生活を送られることをお祈り申し上げます。

平成28年度卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。これまで皆さんを見守られてこられました保護者の方々にも心よりお慶び申し上げます。

申

し

上

げ

ま

す

さ

く

う

る

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

# 卒業生へ贈る言葉

Message To Graduate

## 判断力とともに 新しい世界へ



商業部長  
城 隆

ご卒業おめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。新しい世界へ旅立つ準備は万全ですか。わが国を取り巻く経済情勢は混沌としており、今年はこれまでにない激動の年になりそうです。社会人一年生の皆さんにも、的確で迅速な意思決定が求められることでしょう。そのような状況においても、目先の利益のみにとらわれることなく、自然との共生、他者への思いやり、正邪を判断する心を持った人であってほしいと思います。健康にはくれぐれも留意してください。ご活躍をお祈りします。

## 一隅を照らす 存在になれ



心身科学部長  
千野 直仁

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。今後は、卒業後の進路の如何に拘わらず、在学中に得た多くの知識、体験、人間関係等を活かしながら、新たな人生行路を切り開いていくことを祈ります。社会に出れば大学生活と大きく異なる世界が広がり、皆さんの一挙手一投足には今以上に大きな責任が伴います。そのような中で、本学の「行学一体・報恩感謝」という建学の精神を忘れる事なく、社会の中で一隅を照らす存在になられんことを祈ります。

## 卒業は、人生の マイルストーン



文学部長  
上田 恒雄

ご卒業おめでとうございます。皆さんは「卒業」の言葉の重さを理解し、今後の人生への期待と不安の入り交じった気持ちであろうかと思います。今まで学校というレールの敷かれたコースに乗り、卒業という一つのマイルストーンに到達しましたが、これから的人生は自分でゴールを決め、それに向かって進んで行くことになります。大きな目標を達成するには、途中の小さな目標を順番に達成し、積み重ねていくことが大切です。最終的なゴールにたどり着くまで、皆さんを応援しています。

## 「行学一体」から、 「行仕事一体」へ



法学部長  
南川 和範

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。「行学一体」の精神に基づき、4年間勉学に励まれてきた皆さん、同時に学業という修行にいそしんできたわけです。その成果を武器に、これから社会における大波小波荒波を、見事に乗り切っていくことを大いに期待しています。ただ、修行はこれで終わりではありません。これからは、「行学一体」がいわば「行仕事一体」に変わるだけです。さて、「行学一体」に一区切りつけるさんは、一体誰(何)に「報恩感謝」するのでしょうか。

## 公正さに目を向け ひたむきな努力を



経済学部長  
後藤 俊明

ご卒業おめでとうございます。卒業の日を迎えるま、大学生活を振り返り、皆さんの胸には数多くの想い出が来していることでしょう。それらすべてが皆さんの将来にとって、必ずや貴重な糧となるので大切にしてください。そして、経済学部1期生としての誇りを持ち続けてください。明日からは社会人としての生活が始まります。他者への寛容の心を忘れず、常に社会の公正さに目を向け、自分の可能性を信じ、努力を惜しむことなく目標に向かって歩んでください。活躍を心より祈っています。

## 持続する志と 報恩感謝の心を持て



経営学部長  
荒井 耕一郎

ご卒業おめでとうございます。学生時代とは違い社会では、これまで以上に自己責任が貫徹する世界になります。皆さんには経営学部で積んだ研鑽を武器に、自分の力で人生を切り開いていく意志が求められます。同時に皆さんのが「報恩感謝」の気持ちを忘れず行動していけば、徐々に味方が増え、それが人生を豊かにしていくことも事実です。是非いかなる状況にあってもくじけない「持続する志」と「報恩感謝の心」を持って、人生を生きて下さい。ご活躍を心から期待しています。



各学部の先生方から卒業生へのメッセージです。

## 良識ある 歯科医師に



歯学部長  
金森 孝雄

ご卒業おめでとうございます。6年間の厳しい修練を終えて歯科医師になるための基礎を形成し、このたび卒業される皆さんに敬意を表するとともに、心からお祝いを申し上げます。学生生活を通して、人間的にも大きく成長されたと思います。多くの方々は、これから臨床研修歯科医師として新たな経験を積むことになりますが、在学中に培った知識と経験、友人関係を基に困難を克服し、人々の幸福と生活の質の向上を担う良識ある歯科医師となって社会に貢献されることを祈念しています。

## 医療人としての 自覚と責任感を持つ



薬学部長  
井上 誠

ご卒業おめでとうございます。社会人として一步を踏み出す皆さんにエールを送ります。薬剤師は国民の信託により、医療の担い手として、生命・健康の保持増進に寄与する責務を担っています。皆さんはその自覚と責任感を持ち、人々の信頼に応えるために最善を尽くしてほしいと思います。6年間の大学教育で、生涯の支えとなる専門性と教養を身に着けたはずです。しかしそれらはゴールのない目標です。生涯自己研鑽に励み、医療人として、一個人として、充実した人生を送ってください。

## 木を見て 森も見る



総合政策学部長  
森下 英治

ご卒業おめでとうございます。国外では英国のEU離脱や米国大統領の内向き傾向など、これまでの国際的な流れに変化が見え、また、国連は2030年に向けた「持続可能な開発目標」として、全ての国・地域を対象に、貧困・飢餓の撲滅から国際的な協働まで17の目標を掲げています。問題は山積みです。総合政策学部で多角的な視点を養い、多様かつ柔軟に問題把握・解決を学んできた皆さん、タカの目もありの目も持ち、社会においてこれからも元気に活躍されることを願っています。

## 名誉教授称号授与

本学教授会は、平成29年3月に退職される4名に、平成29年4月1日付で名誉教授の称号授与を決定しました。名誉教授の称号を授与されるのは次の先生方。



経営学部客員教授  
古川 勇吉



文学部客員教授・  
前学長  
大野 榮人



教養部教授  
小村 賢二



歯学部教授  
吉村 文信

## 人間性の豊かな 歯科衛生士に



短期大学部  
歯科衛生学科長  
高阪 利美

ご卒業おめでとうございます。3年間タイトなカリキュラムをこなし歯科衛生学科で学んだ知識と技術、臨床実習で鍛えられたコミュニケーション術など幅広く社会になるための基礎を修得し、ご卒業を迎えたこと心より祝意を表します。ご家族の皆様も大変お喜びのことと推察いたします。ここまで歩んでこられた道のりは、ご家族の方をはじめとし、多くの人々の手を介して今があること、報恩感謝の念を忘れず、より豊かな心を持った歯科衛生士として成長されることを祈っています。

# 「行学一体」で輝く、 アスリートたちの軌跡

身体と精神を鍛え、可能性に挑み続ける。他の誰でもなく、自分自身との戦いに勝ち続ける。伝統的にクラブ活動が盛んな愛知学院大学には、スポーツを通して研鑽を積むアスリートがたくさんいます。

それはまさしく、建学の精神「行学一体」を礎に豊かな人間性を育む学びの姿。どこまでも熱く、時に厳しく、クラブ活動に励む学生たちが残した数々の軌跡をご紹介します。

よしだ めぐむ  
**吉田 萌さん**

文学部 国際文化学科3年  
水泳部

**Zoom Up!**  
**02**

4歳からシンクロナイズスイミングを始めた吉田萌さん。昨年9月17日(土)に神奈川県の横浜国際プールで行われた、第92回日本学生選手権水泳競技大会(シンクロナイズスイミングマーメイドカップ)では、見事個人種目で準優勝の成績を残しました。7月にはスペインで開催された「スペインオープン」に出場し、チーム競技(8人制)とフリーコンビネーション競技(10人制)の2種目で優勝。日本代表選手に選ばれた「FINAシンクロワールドトロフィー2016」でも優秀な成績を収め、さらなる活躍が期待されています。



日本学生選手権で  
個人準優勝!

## SYNCHRO- NIZED SWIMMING

ちねん けい  
**知念 慶さん**  
法学部 法律学科  
2016年度卒業  
サッカー部

今春卒業の知念慶さんは、来季の新戦力としてJ1「川崎フロンターレ」への加入が決定しました。昨年10月14日(金)、川崎フロンターレから強化部・スクウト担当部長の向島建氏、スクウトの伊藤宏樹氏をお迎えし、学長室にて契約を交わしました。また今年の1月22日(日)には、昭和音楽大学にて川崎フロンターレの新体制発表記者会見が行なわれ、新加入選手の挨拶に続いて背番号も発表。知念選手の背番号は、「20」に決まりました。今後も知念選手へのご声援をよろしくお願ひいたします。

## SOCCE

げんだ そうすけ  
**源田 壮亮さん**  
総合政策学部 2014年度卒業  
硬式野球部

**西武ライオンズより  
ドラフト指名!**

「2016年プロ野球ドラフト会議」で、卒業生の源田壮亮さんが西武ライオンズより3位指名を受けました。源田選手は在学中の4年生春に全日本大学野球選手権で4強入りを果たし、トヨタ自動車に入社。野球部では1年目からレギュラーを獲得、2016年夏に開催された都市対抗野球大会でもトヨタ自動車の初優勝に貢献しました。その実力が認められ、社会人ナンバーワン内野手との評価を得たことが今回のドラフト指名につながりました。ドラフト会議後には指名挨拶のために来校し、プロ野球選手として今後の活躍を誓いました。

## 背番号「20」

**川崎フロンターレで  
Jリーガーに!**



© KAWASAKI FRONTALE



**03**

## BASE BALL

未来に挑むアスリートたち

## クラブ活動報告（運動部）

2016年度

日進キャンパスでは、アリーナや室内温水プール、最新のトレーニングマシンを備えたAGUスポーツセンターをはじめ、人工芝が敷き詰められたグラウンドやサッカー場、野球場、弓道場に馬場まで、さまざまなスポーツ施設が揃っています。楠元キャンパスもグラウンドやテニスコート、ゴルフ練習場を備え、両キャンパスとも充実した環境のもと活発なクラブ活動が行われています。

## NIHON KENPO

昨年10月23日(日)に、天白スポーツセンターにて「第32回全日本学生拳法個人選手権大会」が開催されました。全日本学生拳法個人選手権大会は、全国の大学拳法部の高段者のみが出場できる“学生拳法日本一”を決める大会。男子の部は選手132名が日本一の座をかけて競い合い、日本拳法部の鈴木拓巳さん(文学部歴史学科3年)が見事準優勝しました。

また、同日開催された第51回中部日本学生拳法新人戦大会(団体戦)では本学選手団が優勝し、4連覇を達成しました。



日本拳法部の鈴木拓巳さんが  
「全日本学生拳法個人  
選手権大会」で準優勝！

歯学部が「第48回全日本歯科学生総合体育大会」にて総合優勝！

「全日本歯科学生総合体育大会」は、全国29大学の歯学部が参加する歯学部生にとってのスポーツの祭典。48回目を迎える通称「歯学体」では26種目において熱戦が繰り広げられ、本学は冬期大会とあわせて総合優勝を果たしました。



## SHIGAKUTAI

洋弓部の瀧瀬裕貴さんが  
「全日本学生フィールド  
アーチェリー選手権大会」  
にて優勝！



「第29回全日本学生フィールドアーチェリー選手権大会」が9月30日(金)から10月2日(日)にかけて広島県で開催され、コンバウンド男子部門に洋弓部の瀧瀬裕貴さん(文学部グローバル英語学科3年)が出席しました。雨と霧による難しい状況のなか、接戦を制して昨年に引き続き優勝。見事2連覇を達成しました。

## FIELD ARCHERY



創立140周年記念式典  
クラブ表彰(運動部)

平成28年10月15日(土)、日進キャンパス100周年記念講堂にて、2016年度(2015年10月から2016年9月までの1年間)に優秀な成績を収めたクラブや個人選手の表彰が行われました。

日進キャンパス(団体)	クラブ名	大会名	成績	歯学部(団体) 第48回全日本歯科学生総合体育大会	クラブ名	成績
	硬式庭球部	全日本大学対抗テニス王座決定試合	ベスト8		硬式庭球部	総合: 優勝
	居合道部	東海学生居合道選手権大会	優勝		男子団体	準優勝
	剣道部	東海女子学生剣道新人優勝大会	女子3人制: 優勝		女子団体	第3位
	日本拳法部	中部日本学生拳法選手権大会	男子優勝		卓球部	総合: 優勝
	ウェイトトレーニング部	中部学生ボディビル選手権大会	優勝		男子団体	優勝
		中部学生秋季パワーリフティング選手権大会	優勝		女子団体	優勝
		中部学生パワーリフティング選手権大会	優勝		空手道部	総合: 優勝
	射撃部	中部学生ライフル射撃不朽戦 10mエアライフル立射60発競技	優勝		女子団体	優勝
	自動車部	全中部学生ジムカーナ選手権大会	女子優勝		少林寺拳法部	総合: 優勝
薬学部(団体)	バレーボール部(女子)	天皇・皇后杯全日本バレーボール選手権大会 愛知県ラウンド	優勝		団体演武	優勝
	ARTフットサルクラブ	AIDEM CUP 2016フットサル大会愛知県予選	優勝		ヨット部	総合: 優勝
		ABeam FUTSAL CUP 2015	準優勝		日本拳法部	総合: 準優勝
	薬学部剣道部	第46回中部医歯薬剣道大会	女子団体: 優勝		フットサル部	総合: 準優勝
		第70回関西薬学生連盟剣道大会	男子団体: 優勝		ソフトテニス部	男子団体: 第3位
			女子団体: 準優勝		弓道部	女子団体: 準優勝
歯学部(団体)				ゴルフ部	バドミントン部	女子団体: 第3位
					男子団体	第3位
					アーチェリー部	総合: 第3位
					男子団体	第3位
					女子団体	準優勝

内定獲得  
への道

# 就職活動体験記



・ 商学部

鶴田 侑希  
豊田信用金庫

## 積極的な情報収集で 夢を叶えることができた

私は中学生の時から、金融業界で働くのが夢でした。そこで早い段階から金融業界で働く先輩方を訪問し、人事部の方と関係性を築く方法や働いて感じたことなど、積極的に情報収集しました。そのおかげで就職活動が本格化する3月には志望先の方々に顔と名前を覚えてもらい、声をかけて頂くまでになりましたね。不安視していたのは書類選考。多くの企業は最初の説明会で履歴書提出を行うと耳にしていたので、人事部の方が会いたいと思うような人柄の伝わる履歴書づくりに力を注ぎました。毎日のようにキャリアセンターに通い、添削と修正の繰り返しで完成度を高めていました。その過程で一つひとつのエピソードについて整理することができ、面接でどんな質問をされても難なく答えられるように。自信をもって、自分の強みをアピールすることができたと思います。



・ 心身科学部

菊池 瑞花  
(株)インテリジェンス

## 自分の可能性を狭めず 就職活動を楽しんで

私は最初、就職活動は上手くいく訳ないだろうと思っていた。今内定先である第一志望の企業は、学歴が高く素晴らしい経験をした、優秀な人ばかりの印象だったからです。危機感から、周りの誰よりも早く動き始めました。インターンやセミナーが多くある東京や大阪に何度も足を運び、毎日ノートを持ち歩き、自己分析を繰り返しました。多くの社会人、先輩、就活生を巻き込みながら行動していくうちに、「どうせ自分なんて…」という考えは、ただの逃げだったと気づきました。学歴も経験も環境も、関係ありません。リアルな情報を手に入れれば、就職活動というイベント自体がおかしなものだと感じます。目先の就活にとらわれず、将来なりたい自分を考えてください。皆さんには、可能性を自分で決めつけないで欲しいです。就職活動を楽しんでください！



・ 文学部

高田 幸汰  
アイカ工業(株)

## 自分が納得するまで 諦めない

私は、この言葉をモットーに就職活動を進めてきました。就職活動が3月から始まり、私が初めて内定を頂いたのは5月でした。そのときは、今でも覚えているほど悔しかったです。しかし、冷静になってみるとどこか腑に落ちないものを感じ、就職活動を続けることを決意。最終的に納得する内定が頂けたのが7月下旬頃でした。5月から7月の2ヶ月間は、とても楽しんで就職活動を進めていたのを覚えています。なぜなら履歴書も書き慣れ、面接にも慣れ、自分自身が伝えたいことをちゃんと表現できるようになったからです。場数を踏むことが自信へつながり、そして最後まで諦めなかったからこそ、納得のいく内定を頂くことができたと思っています。



・ 法学部

鈴木 涼太  
島田市役所

## 就職活動を振り返って

私は島田市役所、静岡市消防局、静岡県警、静岡銀行など、異なる職種で合格をすることができました。HPや冊子だけで情報を得るのではなく、インターンシップ、体験会、説明会、時にはその職に就いている先輩から話を聞き、それぞれの職種を研究しました。自分自身についても深く分析し、長所や能力がその職の業務にどう活かせるかを研究したのが合格できた理由だと思います。就職活動をするにあたっては、キャリアセンターやエクステンションセンターなど大学に力を借りるのもいい手だと思います。自己PRや志望動機で苦労するかもしれません、愛知学院大学に入学した皆さんには、必ずいいところや胸をはれる能力があると思いますので、現時点での自分だけでなく、将来を見据え充実した就職活動にしてほしいと思います。



・ 経済学部

酒向 歩馬  
名古屋国税局

## 自分に合った戦い方で 長期戦を乗り切る

私は、公務員を中心に就職活動をしました。大学の友人は一般企業を志望している人ばかりだったので、周囲とは違ったスケジュールで動く自分の就職活動に、常に不安を抱いていました。そのため、大学のキャリアセンターやエクステンションセンターの方々に話を聞いてもらったり、自ら試験の情報などを調べることによって、少しでも不安を軽減し、精神的に自分を追い詰め過ぎないようにすることを心がけました。公務員試験に限らず、就職活動は長期戦なので、そういった不安との戦いやモチベーションの維持が非常に大変だと思います。視野を広くもって、自分に合った就活で内定を勝ち取ってください。



・ 経営学部

岡田 健太郎  
凸版印刷(株)

## 就職活動は自分を見つめるいい機会に

就職活動では自分が今まで頑張ってきたことを、文章や言葉で表現する機会がたくさんあります。自分がこれまでどんなことをして、そこから何を学んだのかということを明確にしておいてください。私の場合は、キャリアセンターで実施しているSPIなどの筆記試験対策講座、外部からの専門講師による面接指導、エントリーシートの添削、模擬面接などを利用し、就職活動全般においてサポートしてもらいました。就職活動はもちろん大変でしたが、第一志望の会社から内定を頂いたときに、努力は無駄ではなかったと大きな喜びを感じました。そして入社式を控えた今、この経験がきっと未来の糧になっていくと感じています。皆さんも後悔のない就職活動をするために、決して周囲に流されず、自分の気持ちに正直になつて頑張ってください。先輩として応援しています。



就職活動の体験を、内定を見事に勝ち取った学生に教えてもらいました。



・短期大学部

中山 恵理子

愛知学院大学  
歯学部附属病院

## 目標を定めて 納得のいく活動を

私は他職種を含めた多くの人と関わる中で働きたいと思い、病院での勤務を志望しました。病院は募集人数が少なく、時期もばらばらなので、応募のタイミングを逃さないよう事前によく準備をしておくことが大切だと思います。その準備として、自分はどのような人間か、本当にやりたいことは何か、将来のビジョンは何かなどを、友人をはじめとした周りの人々と話し合う中で明確にしていました。自分の考えをきちんと言語化してまとめておくことで、目指すべきものがはっきりとし、勉強のモチベーションも上がったと感じています。同時に面接や作文の対策にもなり、本番の採用試験では落ち着いて臨むことができました。実習や卒業試験、国家試験対策と並行しての就職活動になりますが、目標をきちんと定めて、納得いくまで頑張ってください。



・薬学部

大石 真里奈

(株)トーカイ薬局

## 身近な存在として 頼られる薬剤師になる

もともと「患者さんのいちばん身近な存在になりたい」と考えて薬剤師を目指すようになったため、「ひとの心の、いちばん近くに。」という企業理念をもつトーカイ薬局に惹かれました。トーカイ薬局は健康管理教室など、調剤以外でも地域の方々と接する機会が多く、積極的に参加することで患者さんに「身近な存在だ」と感じてもらえると思いましたね。就職活動でいちばん苦労したのは、志望先を絞ること。説明会だけでは薬局の雰囲気など分からずことが多くありました。実際に店舗見学へ行き、薬剤師さんから話を伺うことで、自分に合っているのかを判断することができました。できるだけたくさんの会社説明会に参加し、将来どうなりたいかを考え、会社の雰囲気や先輩薬剤師さんの話を参考にして自分にぴったりな会社を選んでください。



・総合政策学部

小久保 翼

イオンモール(株)

## 就活はとことん個人戦 人真似は通用しない

私は2年の夏と3年の冬にインターンシップに参加。学内企業説明会や学外説明会に多数参加していたものの、第1志望がなかなか決まりませんでした。そこで今までの22年間を振り返り、「何が好き」で「何を学び」、「何に興味があるのか」「どんな努力を経験してきたか」を思い出し、自分の傾向とやりたい仕事を見比べました。その仕事をしていく先で「自分がどうありたいか」まで考えました。第1志望が決まったのは、内定先の単独説明会に参加したとき。高校時代から戦隊モノのアルバイトをしていたのですが、それが内定先と関わりがあったことで心が決まり、人事の方曰く「自身のボキャブラリー会話力」で内定を得ることができました。自己分析をしっかり行い、将来まで計画してやりたい仕事を見つけば、就職活動は無事終われると思います。

## 卒業生の主な就職内定先



一覧はホームページをご覧下さい。▶ <http://navi.agu.ac.jp/>

●金融・保険業

- ・株三井住友銀行
- ・株三菱東京UFJ銀行
- ・ゆうちょ銀行
- ・株イオン銀行
- ・株名古屋銀行
- ・株大垣共立銀行
- ・株静岡銀行
- ・株百五銀行
- ・株三重銀行
- ・株北陸銀行
- ・東海労働金庫
- ・静岡県労働金庫
- ・岡崎信用金庫
- ・碧海信用金庫
- ・瀬戸信用金庫
- ・蒲郡信用金庫
- ・豊川信用金庫
- ・いちい信用金庫
- ・磐田信用金庫
- ・岐阜信用金庫
- ・大垣西濃信用金庫
- ・岐阜商工信用組合
- ・トヨタファイナンス(株)
- ・野村證券(株)
- ・大和証券(株)
- ・あいおいニッセイ同和損害保険(株)
- ・かんぽ生命保険
- ・日本生命保険相互会社
- ・なごや農業協同組合

●製造業

- ・株赤福
- ・敷島製パン(株)
- ・株浜乙女
- ・フジパングループ本社(株)
- ・株伊藤園
- ・キヨーホー(株)
- ・クロスプラス(株)
- ・アイカ工業(株)

・クリナップ(株)

- ・タカラスタンダード(株)
- ・トーモク
- ・岩田レーベル
- ・笛徳印刷(株)
- ・シエム・シイ
- ・凸版印刷(株)
- ・トコ(株)
- ・日華化学(株)
- ・福助工業(株)
- ・揖斐川工業(株)
- ・鶴弥
- ・マルゼン
- ・美和ロック(株)
- ・大同メタル工業(株)
- ・大豊工業(株)
- ・スギノマシン
- ・マスプロ電工(株)
- ・河村電器産業(株)
- ・住友電装(株)
- ・東工業株(株)
- ・日立産業機システム
- ・ナソニクシステムネットワーク(株)
- ・アイシン・エィ・ダブリュ工業(株)
- ・武蔵精密工業(株)

●卸売業(商社)

- ・万兵(株)
- ・モリリン(株)
- ・昭和
- ・トーカン
- ・日本酒類販売(株)
- ・カノークス
- ・JKホールディングス(株)
- ・渡辺パイプ(株)
- ・株大塚商会
- ・キャタピラーエンジニアリング(株)
- ・キヤノンシステムアンドサポート(株)
- ・辰巳屋興業(株)
- ・鳥羽洋行

・トヨタ部品愛知共販(株)

- ・株NaITO
- ・ホシザキ東海(株)
- ・前田製作所
- ・花王カスタマーマーケティング(株)
- ・スズケン
- ・ユース・エス

●小売業(流通)

- ・イオントリール(株)
- ・平和堂
- ・ハローホールディングス
- ・ファミリーマート
- ・セブン-イレブン・ジャパン
- ・愛知トヨタ自動車(株)
- ・愛知日産自動車(株)
- ・エディオン
- ・東海マツダ販売(株)
- ・名古屋トヨペット(株)
- ・ホンダカーズ愛知
- ・ヤナセ
- ・DCMカーマ(株)
- ・スギ薬局(スギ薬局グループ)
- ・中部国際空港旅客サービス(株)
- ・マツモトキヨシ

●建設・不動産・賃貸業

- ・鹿島道路(株)
- ・熊谷組
- ・住友林業(株)
- ・積水ハウス(株)
- ・大和ハウス工業(株)
- ・NDS(株)
- ・株トーエック
- ・近鉄不動産(株)
- ・住友不動産販売(株)
- ・積和不動産中部(株)
- ・イオンモール(株)
- ・公益財団法人名古屋産業振興公社
- ・日本ハウシング(株)

・アクティオ

- ・西尾レンントオール(株)

●情報通信・運輸・郵便業

- ・USEN
- ・TIS(株)
- ・トランス・コスモス(株)
- ・マイナビ
- ・みずほ情報総研(株)
- ・新日本法規出版(株)
- ・全日本空輸(株)
- ・ANA中部空港(株)
- ・東日本旅客鉄道(株)(JR東日本)
- ・名古屋鉄道(株)
- ・愛知環状鉄道(株)
- ・日本貨物鉄道(株)
- ・伊勢湾海運(株)
- ・名港海運(株)
- ・ブルースコスコボレーション
- ・トレーディア(株)
- ・愛知陸運(株)
- ・センコ(株)
- ・トランコム(株)
- ・福山通運(株)
- ・日本郵便(株)

●教育・医療・福祉

- ・ECC
- ・日本赤十字社
- ・豊田保健衛生大学病院
- ・愛知県厚生連農業協同組合連合会
- ・ジエイアール東海ホテルズ
- ・名古屋観光ホテル
- ・ナガヤキャッスル
- ・リゾートトラスト(株)
- ・イチイ・エイ・エス
- ・日本旅行
- ・農協觀光

・LEGOLAND Japan(株)

- ・スターバックスコーヒー(ジャパン)株
- ・株中広
- ・生活協同組合コープみえ
- ・トヨタ生活協同組合
- ・岡崎商工会議所
- ・日本年金機構
- ・独立行政法人水資源機構
- ・海部南部水道企業団
- ・静岡ガス(株)

●公務員

- ・防衛省自衛隊
- ・法務省矯正局
- ・名古屋国税局
- ・警視庁
- ・愛知県警察本部
- ・岐阜県警察本部
- ・静岡県警察本部
- ・長野県警察本部
- ・三重県警察本部
- ・大垣消防組合
- ・蟹江町消防本部
- ・愛知県警察職員
- ・愛知県人事委員会
- ・名古屋市役所
- ・岡崎市役所
- ・半田市役所
- ・蒲郡市役所
- ・瀬戸市役所
- ・常滑市役所
- ・長久手市役所
- ・多治見市役所
- ・中津川市役所
- ・浜松市役所
- ・磐田市役所
- ・春日井市民病院
- ・愛知県教育委員会
- ・静岡県教育委員会
- ・名古屋市教育委員会
- ・長野県教育委員会
- ・イーピース株
- ・サノフィ(株)
- ・三井と化研究所有限会社
- ・スズケン
- ・大正富山医薬品(株)
- ・大鵬薬品工業(株)
- ・鳥居薬品(株)
- ・クワイズ
- ・協和ケミカル(株)
- ・オール(株)
- ・トーカイ薬局
- ・日本調剤(株)
- ・ミック
- ・杏林堂薬局
- ・スギ薬局
- ・スギヤマ薬品
- ・マツモトキヨシ
- ・中部薬品(株)
- ・医療法人豊田会
- ・刈谷豊田総合病院
- ・国家公務員共済組合連合会
- ・東海病院
- ・社会医療法人宏潤会大同病院
- ・社会医療法人名古屋記念財團
- ・社会福祉法人聖隸福祉事業団
- ・JA愛知厚生連・安城厚生病院
- ・JA岐阜厚生連
- ・独立行政法人国立病院機構
- ・独立行政法人労働者健康安全機構
- ・中部労災病院
- ・藤田保健衛生大学病院
- ・西知多医療厚生組合
- ・愛知県庁
- ・岡崎市役所
- ・長野県教育委員会

**NEWS**  
**J A あいち尾東、静岡県  
シーホース三河と協定を締結**

● 本学とJ A あいち尾東は、1月13日（金）に日進キャンパスにて、吉田濱一代表理事組合長、佐藤学長が出席して包括連携協定を締結しました。地域社会に資する事業、健康・食・農をつなぐ地域農業の振興に資する事業、生涯学習など幅広い分野において相互協力し、互いの資源や機能の活用を図っていきます。



● 本学と静岡県は、静岡県経済を支える人材の育成・確保に向けて相互に連携協力することに合意し、「就職支援に関する協定」を結びました。同県内企業情報の提供、インターネット・シンップ受け入れ支援、イベント開催など、相互に連携・協力した就職支援を実施していきます。



● 2月14日（火）、本学より佐藤学長、プロバスケットボールチームの「シーホース三河」より鈴木秀臣取締役社長、堀江隆治シニアアドバイザリーネーターが出席し、産学連携包括協定を締結しました。地域社会の持続的な発展に寄与すること、学生が客観的な立場で運営に携わり情報発信や観戦者の満足度向上を狙うことを目的とし、ホームゲーム興行やマーケティング事業等でのインターんシップ、ホームゲームでの「愛知学院DAY」の実施などを予定しています。



● 2月14日（火）、本学より佐藤学長、プロバスケットボールチームの「シーホース三河」より鈴木秀臣取締役社長、堀江隆治シニアアドバイザリーネーターが出席し、産学連携包括協定を締結しました。地域社会の持続的な発展に寄与すること、学生が客観的な立場で運営に携わり情報発信や観戦者の満足度向上を狙うことの目的とし、ホームゲーム興行やマーケティング事業等でのインターんシップ、ホームゲームでの「愛知学院DAY」の実施などを予定しています。



**REPORT**  
**学生の活動レポート**

**「第49回リーダーシップ・トレーニング」  
大町セミナーハウスにて  
2泊3日 開催**

**REPORT**

**「第49回リーダーシップ・トレーニング」  
大町セミナーハウスにて  
2泊3日 開催**

**REPORT**  
**「教員採用試験合格者  
体験談」が開催されました**



● 名古屋市教育委員会の進める教育活動推進事業「土曜学習プログラム」で、12月10日（土）に女子バレーボール部が名古屋市立鳥羽見小学校の児童87名に対してバレー・ボール体験学習を行いました。楽しむことに重点を置いて監督と部員がプログラムを考え、最後はゲームを行いました。楽しむことによっての目標を立てました。研修に参加した各クラブ学生責任者にとって、リーダーに必要な知識・技術を修得するとともに人間的成长もみられる有意義な研修となりました。

**今年度教員採用試験の現役合格者数  
(延べ19名)**

愛知県	高校	地歴1・国語1・商業2・保体1
	中学校	英語1・国語1・養護教諭1
名古屋市	-	養護教諭2
岐阜県	中学校	英語1・養護教諭1
静岡県	中学校	英語2・養護教諭2
神奈川県	高校	保育1・特別支援1
長野県	-	栄養教諭1

今年度の教員採用試験で現役合格を果たした学生による「教員採用試験合格者体験談」が、1月18日（水）日進キャンパスで開催されました。先輩合格者から、教職支援センターの筆記及び面接対策講座へ参加したこと、各専門分野の先生から指導を受けたこと、ボランティア経験が大変役立ったこと、また参考書や問題集の紹介など具体的なアドバイスが語られ、有意義なイベントとなりました。



**「教員採用試験合格者  
体験談」が開催されました**

本学と(株)フラット（本社・兵庫県神戸市）が共同で出願した職務発明「口内法X線撮影用IP（イメージングプレート）の保護カバー」が、平成28年11月11日付で、日本特許庁により正式に特許登録されました。本発明は歯学部の有地榮一郎教授らによるもので、既に「フラットパック」として製品化・販売されており、口腔内のX線撮影時に多くの歯科医療施設で利用されています。

**NEWS**  
**本学職務発明が  
特許登録されました**



## 志望先を絞り込むのは一苦労 情報を得るために、積極的な協力を。

社会経験の少ない就活生にとって、正社員として働く姿をイメージするのは難しいこと。経済誌や企業ニュース、新聞の経済面などを情報ソースに、親子で積極的にコミュニケーションをとり、先を見据えた視点を養うようにしてあげてください。企業研究や業界研究については、学生が自分一人で得られる情報は限られていますし、何社も受けたためじっくり調べる時間も足らないのが現状です。でも、インターネットの活字情報だけでは、企業の業界への理解も浅くなってしまいがち。お子さんの希望する業界がわかっているれば、一緒にできるだけ多くの情報を集め、企业文化やニュースリリースなど多方面から調べられるように是非協力してあげてください。

## 一人の大人として、意見を尊重する。 親の価値観を押しつけないで。

実際に就職活動をするのは、学生本人です。無関心は問題ですが、過干渉も禁物。企業研究や業界研究をして、本人なりに熟考した結果なら、その選択を尊重し話を聞いてあげましょう。その上で、「この会社知ってる? 業績もいいらしいよ」などと客観的な情報を示しながら、親としての意見や情報提供をしてほしいと思います。親世代とは募集職種も採用人数も、社会情勢も違います。大学受験のような偏差値や合格ラインもありません。内心は迷いや不安と戦っている学生が、迷ったときに頼るのは最も身近な存在である保護者。保護者自身も就職活動について積極的に情報収集し、お子さんを精神的にサポートしてあげてほしいと思います。

### 学生は保護者の手助けを求めている (就職先決定に迷ったときに行った行動)



その他…OB-OG社員に相談した／キャリアセンター／指導教官に相談した／他の内定者に聞いた／行動を起こさなかった

資料出所：株式会社ディスコ「日経就職ナビ 学生モニター調査」(2015年9月)

＼ 知っておきたい！イマドキの就職活動 ／

## シュー カツ の 現場から

VOL. 8

MESSAGE FROM CAREER CENTER



今回のお題

## 企業研究＆業界研究

自分に合った企業や職種を選ぶのは、容易なことではありません。昨年の大学への求人数は12,000社、学生の利用頻度の高い求人サイトには12,000～15,000社もの企業情報が掲載されています。数多い企業の中から、何を基準に志望先を選べばいいのでしょうか。今回は効率的な企業研究、業界研究について考えます。

キャリア  
サポート  
通信

PICK UP!

### 図書館情報センター

就職活動に役立つデータベースをご紹介します。

#### ●日経テレコン

過去30年分の日経4紙の新聞記事から、国内の企業情報や経済情報などを収録した日本最大級のビジネスデータベース。キーワード検索も可能で、経営者のプロフィールなども確認できます。

#### ●eol

国内株式公開企業を中心とした企業情報データベース。上場、非上場企業の財務関連情報などが満載です。有価証券報告書の全文を収録し、財務データ比較などさまざまな切り口からの企業検索が可能。

#### ●日経BP

日経BP社が発行する56誌の雑誌記事を収録し、社会や経済の動向把握に最適なデータベースです。各専門分野からの幅広い情報を掲載しています。

## キャンパス内で情報収集! 図書館情報センター、キャリアセンター＆キャリアラウンジ

図書館情報センターやキャリアセンター、キャリアラウンジは情報の宝庫です。豊富な企業情報や経済情報を収録したデータベースや就職活動の対策に役立つ書籍やDVDなど、いつでも情報収集することができます。是非、積極的に利用してください。

そのほか、東洋経済デジタルコンテンツライブラリー、聞蔵IIダイジェスト、月刊新聞ダイジェスト、日本統計年鑑などを閲覧できます。利用するには「図書館情報センター」HPのトップページから、データベース>企業情報へと進んでください。学内からのアクセスが可能です。

### キャリアセンター＆キャリアラウンジ

就活対策本や民間信用調査機関のデータベースなど、就職活動に役立つ資料が充実しています。企業セミナーや就職試験対策講座の開講などサポート体制も万全。賢く利用して、自分に合った進路を見つけるきっかけにしてください。



4月

- インターンシップ説明会  
(新2・3年生対象)

日程 4月5日(水)・6日(木)

日進キャンパス:4限・5限

名城公園キャンパス:お昼休み

去年は1,242人が参加(昨年に比べて約2割増)。3年生の参加は5割以上にのぼります。インターンシップ参加を考えている人は必ず出席してください。

### 今インターンシップが熱い!

2年前の就職活動スケジュールの変更により、インターンシップの重要性がどんどんUP。企業もミスマッチを防ぐため、インターンシップを参加学生に熱い視線を注いでいます。参加学生限定のセミナーや早期選考など、優遇策を実施する企業もあります。

# ACTIVE REPORT

海外留学で学びを深めた学生たちからの報告をご紹介します。



2016  
留学生たちの  
レポート

## ○ 交換留学生



### AMERICA アーカンソー大学 フォートスマス校

文学部 グローバル英語学科3年 裕 沙也佳

アーカンソー州はとても田舎で、のんびりとした雰囲気の町でした。私はアーカンソー大学フォートスマス校の交換留学生として、4ヵ月間大学内の寮で生活しました。授業はスピーチ、ライティング、心理学、地理学を履修。全ての授業で宿題があり、進むペースが早かったこともあり、毎日夜の12時まで空いている図書館で予習復習に励みました。分からぬ箇所をそのままにしてしまうと授業についていけなくなってしまうと思い、先生や周りの学生に質問することを心がけました。その結果、単位を全て取得することができたのは、大きな自信になりました。週末にはあちこちに出かけ、アメリカの壮大な自然や観光地を見ることで、さらに英語を学ぶ意欲が湧きました。未知の土地でさまざまなことに積極的に挑戦した経験は、今後絶対に自分の支えになると思います。



アンテロープキャニオンへドライブ



フレンドシップファミリーとゴルフ

## ○ 交換留学生



### AUSTRALIA ボンド大学

文学部 グローバル英語学科3年 服部 真由子

私がこの交換留学で学んだのは、ボンド大学進学を目指す人が大学の共通科目や学術英語を学びながら、進学の準備をするボンドカレッジ。私がとった授業には、ディスカッション、プレゼンテーション、エッセイや計算問題などがあり、毎回苦労しながらもそれぞれの学術的なやり方を学ぶことができ、とても有意義でした。また学生は無料で大学内のスポーツ施設を使うことができたので、毎週テニスの練習をしたり、時々ジムに行ったりしていました。勉強の後にいい汗をかいて、リフレッシュすることが出来ました。3ヵ月半の留学生活を振り返ってみると、大変なこともたくさんありましたが、英語、国際文化、私生活などすべての面で刺激を受け、貴重な経験をすることができました。この留学経験を今後の大学生活や、就職後にも生かしていきたいと思います。



友人とサーファーズパラダイスへ



サークルのメンバーとのお別れ会

## ○ 交換留学生



### AUSTRALIA ボンド大学

文学部 グローバル英語学科3年 永嶋 景都

ボンド大学での1学期はとても充実していましたが、勉強は思っていた以上に大変でした。もともと語彙力がなく、科目的専門用語を使って話されると全く意味を理解することができませんでした。しかし、それ以上に苦労したのは、授業のスタイルに慣れること。どの授業でもただ内容を理解するだけではなく、批判的かつ客観的に物事を捉えて、自分の意見を述べることが求められました。私は授業についていくために、毎週末図書館に通って予習復習。何よりもボンド大学は勉強する環境が整っていて、先生たちも協力的でした。恵まれた環境の中で勉強に励むことができました。もちろん勉強ばかりではなく、暇を見つけては友達とビーチや買い物へ。お互いの母国語を教えてもらったことなど、友達と過ごした時間は何物にも代えがたい最高の思い出になりました。



クラスメイトと一緒に



本学への交換留学生ケルシーさんの卒業式にて

## ○ 交換留学生

### 文部科学省 官民協同プロジェクト トビタテ!留学JAPAN 多様性人材コース



### DENMARK オレロップ体育学校

経済学部 経済学科4年 木本 登史

国と人とパルクールの関係について学ぶため、オレロップ体育学校のパルクール学科に留学してきました。街中にパルクールパークがいくつもあるデンマーク。子どもからおばあちゃんまで、パルクールを通して人種や年齢の壁を越えていく。そんな様子を見て、日本でもこの光景を見てみたいと思いました。世界40ヵ国から留学生が集まる学校は自由そのもの。急に先生が「マネキンチャレンジ流行ってるし、やろうか」と言い出したり、1週間かけて街中でフラッシュモブしたり。食堂にはなぜかミラーボールがあり、時には食堂がダンスホールになることもあります。誰もが全力で楽しんでいて、日本では絶対にできないことを体験できました。留学で得たものはたくさんありますが、また海外へ会いに行かなきゃいけない仲間がたくさんできたことが、いちばんの収穫です。



自転車文化が色濃い街へ



折り紙を全校生徒に紹介